



● La lealtad de las fuerzas armadas es con el pueblo, dice el secretario Sandoval



▲ Arriba a la izquierda, panorámica del Zócalo la noche del viernes. Ayer, el Colegio Militar fue el protagonista del desfile del 213 aniversario del inicio del movimiento de Independencia, en el que

participaron más de 18 mil efectivos y delegaciones de 19 países. La última imagen, frente a la glorieta de los desaparecidos. Fotos Yazmín Ortega, José Antonio López y Marco Peláez



Refrendan fuerzas armadas su “absoluta y firme lealtad” al pueblo de México

“Somos más fuertes si promovemos el esfuerzo colectivo”, afirmó el titular de la Sedena en el desfile

ALONSO URRUTIA, EMIR OLIVARES Y GUSTAVO CASTILLO

México cuenta con fuerzas armadas “leales y patriotas, que actúan bajo la premisa de servir a la sociedad a la que nos debemos siempre, con absoluto respeto a la ley y a los derechos fundamentales”, afirmó el general Luis Crescencio Sandoval González en la ceremonia conmemorativa del 213 aniversario de la Independencia y 200 años de la fundación del Heroico Colegio Militar.

En el acto encabezado por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, realizado en la Plaza de la Constitución ante miles de ciudadanos, integrantes del cuerpo diplomático y del gabinete legal y ampliado, el titular de la Defensa Nacional (Sedena) refrendó que las fuerzas armadas nacionales y ahora la Guardia Nacional (GN) mantendrán “la premisa de absoluta lealtad en los momentos críticos en el acontecer, con lealtad a las instituciones democráticas y nuestra propia institución, pero sobre todo con firme lealtad al pueblo”.

Único orador del acto en que participaron más de 18 mil integrantes del Ejército Mexicano, la Fuerza Aérea y la Armada de México, así como de la GN, Sandoval González refirió: “La historia nos ha enseñado que para hacer frente a cualquier adversidad se tiene que fortalecer la

unidad nacional. Está comprobado que somos más fuertes y actuamos de manera conjunta, si promovemos el esfuerzo colectivo, rasgo solidario que desde siempre nos ha identificado como mexicanos”.

Agregó que los integrantes de las fuerzas armadas “son las mismas tropas que siempre están presentes en toda situación donde esté en riesgo la ciudadanía, en las emergencias de cualquier tipo, pero también en cada celebración como ésta, que nos une a todos como mexicanos”.

Esta vez el desfile conmemorativo se realizó sin la asistencia de los representantes de los poderes Legislativo y Judicial.

El mando castrense dijo que la historia se escribe y se recuerda, pero sobre todo se vive. “Eso hacemos los mexicanos en el mes de septiembre, cuando recordamos los fervientes pasajes históricos que nos han dado identidad y pertenencia, cuando evocamos el concepto más sublime que tenemos por haber iniciado la marcha hacia el más grande anhelo de toda la nación: la libertad”.

En cuanto al aniversario del Heroico Colegio Militar, el titular de la Sedena aseguró que la independencia nacional y la fundación de la institución educativa “mantienen un vínculo sólido e indisoluble, ya que para conservar la independen-

cia lograda se requería de fuerzas armadas profesionales, para lo cual fue necesario crear una institución en la que se formaran los líderes llamados a dirigir la defensa de la integridad y la soberanía nacional”.

En la parada participaron más de 14 mil elementos de la Sedena y 2 mil 885 de la Secretaría de Marina; más de 35 por ciento de los militares, marinos y guardias nacionales que desfilaron son mujeres, y a lo largo de la columna decenas de niños (ataviados con el uniforme correspondiente al arma o servicio al que pertenecen sus familiares) los acompañaron en los carros alegóricos.

Participaron representantes militares de 19 países, principalmente latinoamericanos, entre ellos Colombia, Cuba, Chile, Panamá, Nicaragua, Guatemala y República Dominicana, aunque también de otros continentes, como Rusia (que envió un contingente de un cuerpo militar histórico), Nepal y Corea del Sur.

Tomaron parte 19 delegaciones de fuerzas armadas extranjeras y se utilizaron 587 vehículos terrestres, 100 aeronaves y 453 caballos. Se rindió homenaje a los binomios caninos *Frida* y *Proteo* y se incluyeron 172 perros y 36 aves. Mil 548 cadetes del Heroico Colegio Militar realizaron la más grande salva de fusilería que se haya llevado a cabo en este tipo de conmemoraciones.



▲ Familias observaron el paso de los contingentes militares por Paseo de la Reforma. Foto Marco Peláez